



E

Editorial

La seguridad, la seguridad, la segu...

Este es uno de esos casos en los cuales lo urgente se come a lo importante. Pero el problema principal sigue siendo la gestión.

Una discusión no menor instaló el arquitecto y candidato a la alcaldía de Viña, Iván Poduje, al quejarse -en referencia a la carta de Chile Vamos para el Gobierno Regional, María José Hoffmann- de que "hay candidatos que sólo hablan de la seguridad, la seguridad, la seguridad". Es cierto. Si bien la situación regional en términos de seguridad es desastrosa por varios motivos, entre los cuales se pueden contar la baja dotación de Carabineros y PDI, la decepcionante gestión al respecto por parte de la Delegación Presidencial Regional, la displicencia inicial de las alcaldías del Frente Amplio y, mayoritariamente, del alcalde de Valparaíso con el comercio ambulante, el bajo desempeño del Ministerio Público en términos de calidad probatoria y el abierto garantismo de la Justicia, sí hay otros temas que atender.

Prueba de ello es la profunda crisis estructural que vive la Salud -expresada últimamente en el cierre de pabellones del Hospital Van Buren- y la postergación por un año de la puesta en marcha de los Servicios Locales de Educación Pública

La diferencia a hacer, y eso es algo que tampoco ha entendido el gobernador

Mundaca, radica en que no basta con traspasar recursos, sino que necesariamente se debe apuntalar la gestión.

(SLEP) de Costa Central (Viña del Mar, Concón, Quintero y Puchuncaví) y Marga Marga (Quilpué, Limache, Olmué y Villa Alemana), en tanto el SLEP ya implementado en Valparaíso y Juan Fernández pasa por su peor momento. El aumento y priorización del Presupuesto 2025 por parte del Presidente Boric, con un incremento de recursos respecto del presente año por el

2,7% con focos en Seguridad, Salud, Vivienda y Educación, pese a que el Consejo Fiscal Autónomo había recomendado no sobrepasar el 1,6% para poder cumplir con la regla fiscal impuesta por el propio Gobierno, bien puede leerse como un genuino intento por corregir las inequidades o también como un simple ofertón de año electoral.

La diferencia a hacer, y eso es algo que tampoco ha entendido el gobernador Rodrigo Mundaca, radica en que no basta con el mero traspaso de recursos, sino que necesariamente se debe apuntalar la gestión. De otra manera, siempre podremos contar con dinero para ambulancias, pero no las tendremos si al director del SSVSA se le olvida firmar los papeles para dar curso a su adquisición, cosa que ocurrió para las últimas Fiestas Patrias con las del SAMU del Van Buren.